

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter
administrativo al Administrador

No se devue len los originales aunque no se publiquen.

Precios de Suscripción

En Orihuela, un mes. 1 pt.
Fuera, un trimestre. . . . 3 50

Pago anticipado

Pañería de Eleuterio García

Mayor, 14, ORIHUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australianas, cheviot y FRESCOS decatizados incencigables. ACUÑAS y estambres finísimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Vienas y Brapies, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones edio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles e Hilos propios trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y rinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

Smith Premier

Es la mejor máquina de escribir
Antes de decidirse a compra otra

Escriba V. a D. Antonio Olías, Apartado de Correos 312, o a su representante en Orihuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación núm. 1.

LOS RIEGOS DEL SEGURA

El miércoles en el correo de las diez, llegó a esta ciudad, nuestro querido amigo D. Rufino Gea, que como ya saben nuestros lectores, marchó a Madrid, llamado por el Ministro de Fomento, como representante del Juzgado de Aguas, para intervenir, en nombre de dicha entidad, en las conferencias que se han celebrado para resolver la cuestión de los riegos del Segura. El Sr. Gea, antes de salir de la Corte, telegrafió al Alcalde de esta ciudad, Sr. Ferrer, el resultado de las conferencias, que han sido, las de unas disposiciones ministeriales, suspendiendo el funcionamiento de todos los motores de la cuenca alta del río Segura, durante cuarenta y cinco días, intercalando en ese plazo cinco días, para que puedan regarse las tierras, que venían haciéndolo con dichos motores, sin perjuicio de la regalidad o ilicitud del establecimiento de los mismos de donde resulta, que la suspensión, lo es tan solo, por espacio de cuarenta días, durante los cuales, se revisarán todos los expedientes de establecimiento de los motores, para

que después de dicha revisión, queden aprobados, solo aquellos que funcionen con justo título.

Mañana, publicaremos el texto de las Rs Os. para que lo conozcan nuestros lectores, absteniéndonos por ahora de hacer comentarios acerca de las disposiciones ministeriales, hasta saber la opinión de las personas peritas, y de las interesadas en la materia; pero no queremos terminar estas líneas, sin hacer resaltar como se debe, el detalle de la presencia de nuestro Diputado a las reuniones, con el Ministro celebradas por los representantes de la Vega Baja del Segura, dato que demuestra de una manera por demás elocuente, el interés que a nuestro ilustre amigo D. Manues Ruiz Valarino, inspiran las cuestiones que afectan al distrito que representa en cortes; y es de notar, que para que su presencia no faltara en aquellas reuniones, no necesitó requerimiento alguno, sino que concurrió espontáneamente, porque así lo creyó de su deber, como Diputado por Orihuela, defendiendo los intereses amenazados de este distrito, con el entusiasmo de su juventud, y con el fervor del cariño que profesa a la patria nativa de su malogrado padre, nuestro llorado paisano Don Trinitario Ruiz Capdepón, por lo cual, en nombre del pueblo de Orihuela, enviamos las gracias, al diputado a Cortes por este distrito.

Los obreros

intelectuales

Ahora que en todas partes se tiene en cuenta la dificultad que encuentra el obrero para alojarse decorosamente y filántropos y gobiernos empiezan a mostrarse dispuestos a cooperar a la resolución del problema, merece ponerse de relieve los trabajos prácticos que lleva a cabo una sociedad periodística española en ese sentido y en favor de sus asociados. Porque es lo cierto que en todas las tentativas de proporcionar al obrero casa higiénica y barata, se tiene generalmente en cuenta tan sólo al obrero manual, como si los obreros intelectuales no se hallaran en condiciones iguales, o quizás más desventajosas que los otros.

La Asociación de la Prensa de Sevilla, acogiéndose a la ley de 12 de Junio de 1911, relativa a la construcción de casas baratas, ha obtenido de aquel Ayuntamiento la sección de dos lotes de terreno en la explanada del Campo de los Mártires, en los que se propone establecer una Colonia de periodistas.

Las obras de cimentación, que dieron comienzo recientemente, han tenido que ser suspendidas de momento por exigirseles a los futuros propietarios el 10 por 100 del importe total de las construcciones, que se eleva, aproximadamente, a la respetable suma de 40.000 duros.

La colonia andaluza, noticiosa de este contratiempo, ha enviado donativos a la Asociación de la Prensa Sevillana, a fin de que las obras sigan su curso y los periodistas de la capital andaluza tengan casa propia.

Celebramos la iniciativa y ojalá aquellos compañeros no encuentren entorpecimientos alguno que moleste sus buenos propósitos.

Establecimiento de tejidos . Tempoda e verano
Últimas novedades para señoritas.: Gergas .: Especialiengdeos blancos.

GRAN PANERIA Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

Frasco mágico

¿Conocen ustedes el principio del «cristal templado»?

Si se templara el cristal en un baño de aceite adquiere gran dureza, comparable tan sólo a la de las entrañas de un usurero, y una resistencia considerable contra los choques, que ya la quisieramos para nosotros en estos días vertiginosos de bicicletas a todo punto y de artículos a gran

Un día—perdonen ustedes nuestra crueldad—pero la ciencia no tiene entrañas—un día hemos dicho, templamos un vaso en un baño de aceite a la temperatura de 150 grados. ¡Ni en el Ecuador!

Pues bien, este vaso, que era una especie de cubilete, sufrió de pronto una transformación súbita. Se había vuelto más duro que un casero cuando le debe un inquilino un mes de alquiler. Para probar su resistencia un día en el campo, le tiramos desde nuestra ventana contra el empedrado del patio. Únicamente sufrió una ligera abolladura, lo mismo que si hubiera sido un perol de cobre. Al cabo de dos meses había desaparecido la abolladura por completo, componiéndose el vaso por sí mismo.

Pero «si transit» gloria «mundi». Todo acaba, todo muere en este mundo, lo mismo la hermosura que el valor y la fuerza. Ya lo dijo y lamentó en versos inmortales Jorge Manrique. Gérto dia que habían vertido «grog» hirviendo en el vaso, estando abierta la ventana, alguien abrió también la puerta y por arte de encantamiento, como en los tiempos felices de la magia, el vaso desapareció, inundando de líquido la mesa.

Se había pulverizado por completo bajo la acción de la corriente de aire, pareciendo sus pedazos, que fueron a parar a cincuenta centímetros de distancia, menudas de cabezas de alfiler.

También se preparan ampolillas a las cuales se da en los gabinetes de física el nombre de frascos filosofales, que tiene las mismas propiedades de las lágrimas batavicas.

Se les puede echar encima cuer-

pos pesados, golpearles con un martillo, sin llegar a romperlos.

Pero si se les raya con una arista viva estallan y se rompen en minúsculos pedazos.

Tienen al mismo tiempo que la dureza del granito, la delicadeza de la sensitiva; contrastes de la vida, que lo mismo se encuentran en los seres vivientes que en las cosas inanimadas!

EL VERANEO

Reaccionada la opinión pública, después de los sucesos de Torrevieja, y convencida de que en aquella playa, nada anormal ni desagradable ha de ocurrir durante la estación veraniega, comienzan las familias pudentes de Orihuela, ha dirigirse a la simpática villa, a pasar frescas y alegramente, este tiempo de calores sofocante, amortiguado en aquel pueblo, por las frescas brisas del Mediterráneo.

Nos cabe la satisfacción, de haber contribuido a desvanecer los temores que muchas personas abrigaban, con la publicación de nuestros artículos, reflejo fiel del estado de la opinión de Torrevieja pues conocemos al detalle, sus necesidades y su situación actual, de suerte, que el veraneo este año, en aquellas poéticas playas, será tan placido, tan sugestivo y tan feliz, como en los años anteriores; y poseido de esta verdad nuestros paisanos, han comenzado ya la «peregrinación» veraniega a la «meca» de las delicias, estivales, que en nuestra región, es Torrevieja; y durante esta semana, y la próxima, hasta el día de Santiago, primero de feria en el nombrado pueblo, saldrán para él numerosas familias oriolanas, que como siempre se divertirán, disfrutarán, de los placeres honestos que aquella culta villa les proporciona, y contribuirán con su presencia, a que el veraneo, sea más alegre y animado.

Nuestro colaborador «Lucas de Gómez», trabaja en la organización de un tren «botijo», que vaya desde esta ciudad, a aquellas playas.

VARIEDADES

Según dice un médico belga la risa constituye un masaje interno de nuestros órganos que

es muy saludable. Cuando nos reímos, el diafragma desciende, resultando de esto una retracción de la cavidad abdominal y una compresión del hígado, del estómago y del bazo. Después el diafragma vuelve a subir, siguiéndose de ello una amplificación de estas vísceras. Este movimiento de subir y bajar y viceversa, muchas veces repetido, es el mejor de los masajes. Gracias a él la digestión y la respiración se hacen normalmente. Los pulmones se ensanchan y ninguna gimnasia desarrolla los pechos débiles con tanto método como la risa.

Acaba de morir en Méjico un viejo soltero, que tuvo el extravagante capricho de hacerse tatuar su testamento en el pecho.

Esta singular fantasía del anciano célebre ocasionó un proceso.

El juez, en presencia de un caso tan imprevisto no sabía qué partido tomar, pero al fin, no tuvo más remedio que declararlo perfectamente válido.

Un buque bola

Un ingeniero alemán ha tenido la original idea de dar a los buques una forma completamente nueva

El barco actual será reemplazado por otro en forma de bola, que rueda sobre la superficie de las aguas en lugar de cortarlas.

La primera prueba se ha verificado, demostrando que un cuerpo esférico con superficie lisa, rápidamente lanzado avanza con gran velocidad, debida al rozamiento parcial de la parte sumergida. Actualmente continua practicándose experimentos en el Wansee y el Nenen See, cerca de Berlín, con mucho éxito, según dicen.

El nuevo barco se compone de dos partes diferentes: un cuerpo central, contenido máquinas, camarotes para los pasajeros, etc., y otro cuerpo de rotación propiamente dicho: «Durante la marcha, toda comunicación con el mundo exterior es imposible. Además no se ve la manera cómo puede ser gobernado el buque.

Los suspiros

La música del suspiro viene a resol-

ver el problema del lenguaje universal de las almas.

Con suspiros se expresan todos los sentimientos y todas las pasiones.

El deseo, el dolor, la impaciencia, la satisfacción, el odio, el amor y la venganza contribuye las siete notas de esta música misteriosa, prisionera del pecho que se escapa al menor descuido de los labios.

Estos siete sonidos distintos tienen sus notas intermedias, o lo que es igual hay suspiros «sostenidos y bemoles»; pero el «maestro» del sentimiento, en una sola nota encierra la más sublime melodía.

Sin hilos conductores, dos corazones que se aman están siempre en comunicación.

El amor tiene «suspiros mensajeros» que vuelan de un pecho a otro llevando noticias y volviendo con la contestación.

Palomas invisibles que cruzan a todas horas los átomos del aire, llenando el mundo de amor, de armonía y de perfumes.

El alma se desahoga en un suspiro. Si el pobre prisionero que llora en su oscuro calabozo no diera libertad a sus suspiros por entre los hierros de la reja, y no besara con el pensamiento la frente de sus hijos o la tumba de su madre, se moría de pena en poco tiempo.

Con ser tan ligero, el suspiro nos alivia de peso enorme; transformando en aire las penas.

Los suspiros del amor son dulces como el aura suave que se mece entre las flores.

Los suspiros del odio son roncos como el bramido de la tormenta.

Los suspiros del deseo son castos y rápidos como el tic-tac del reloj que desmenuza las horas en minutos y los minutos en segundos.

Si la respiración es la vida, suspirar es vivir también, porque no se comprende la existencia sin suspiros.

Cuando el labio no encuentra palabras que articular, el alma condensa el pensamiento en un suspiro, y así hay plegarias mudas y declaraciones sin palabras.

El suspiro es la conciencia por excelencia.

Dirigid a una mujer innumerables frases de amor, repetidle juramentos, hacedle promesas, pedidle cariño, que ella con un suspiro contestará a todas vuestras preguntas y satisfará todos vuestros deseos.

La Alhambra

Gran establecimiento de tejido

José Marín Garrigóstemporada de verano
de 1913Grandes novedades en toda clase de génas dadora trajes
generos blancos. Especial para trajes

Un suspiro lo encierra todo: la novela del placer, la historia del dolor, el poema de la esperanza, a elegir de la duda.

Al borde de la tumba, cuando más tiene que decir el hombre, se despide del hombre con un suspiro.

Allí lo condensa todo: la tierra que pierde, el cielo que gana, el doctor que muere, la esperanza que nace, el alma que se va, el corazón que queda.

JOSE J. VEYAN.

NOTICIAS

—De París ha regresado, nuestro distinguido amigo particular, el letrado y bibliotecario de esta ciudad, D. Vicente García Guillén.

—El domingo se celebrará en Alicante una corrida de toros en la que los diestros «Corcito», Ezquierdo y «Alcalareño», lidiarán ganado de Miura. La entrada, costará dos pesetas veinticinco céntimos, con impuesto. Habrá trenes especiales.

—La fiesta cívico-religiosa del 17 de Julio, celebróse ayer con gran solemnidad. Una multitud innumerable, presenció todos los actos, escuchando la elocuente oración sagrada que en la iglesia de Santas Justa y Rufina, se dejó oír de labios del P. Castañera. La música municipal, fué aplaudida, en las marchas que ejecutó. El Ayuntamiento, estuvo nutritivamente representado.

—Para Valencia, salió ayer tarde en unión de su distinguida familia, el registrador de la propiedad de este partido, nuestro excelente amigo particular, D. Francisco Sirvent, habiendo quedado encargado del registro, nuestro no menos amigo, D. Vicente Esquer y Esquer.

—Ayer se celebró en el balneario de Vista Alegre de Torrevieja, el baile que con que los representantes del distrito de Dolores, obsequiaron

al diputado provincial, D. Luis Martínez Domínguez, con motivo de su elección de presidente del organismo provincial. Mañana daremos detalles de este acto.

—De Alicante y Torrevieja, ha regresado nuestro distinguido amigo el diputado provincial, D. Francisco Ballesteros Meseguer.

—En la calle Mayor, lucen desde el martes en la noche, unos arcos voláticos, que el señor Wandosell, ha regalado al comercio de dicha vía.

—Las verbenas de anteanoche y anoche, en la plaza de la fruta, y en el paseo de la Glorieta, resultaron concurridísimas.

—Ha sido aprobado por el gobernador civil de esta provincia, el reglamento por el que ha de regirse la sociedad de obreros de esta ciudad. El círculo de dicha sociedad, se abrirá oficialmente, el domingo próximo, celebrando los asociados una manifestación pública, en la mañana y una velada literaria en la noche.

—La procesión de la Virgen del Carmen, fué muy lucida, asistiendo a ella, multitud de fieles alumbrantes.

—Ha regresado de Toledo y Guadalajara, nuestro estimado amigo D. Salvador Meca Cedó, después de haber aprobado en la primera de dichas poblaciones, con brillantez, los ejercicios de oposición, para ingresar en la academia de infantería. Sea bienvenido y reciba nuevamente nuestra más cordial enhorabuena.

BELMONTE A ORIHUELA

La empresa de nuestro circo tanino ha recibido el telegrama que copiamos a continuación:

«Sevilla, 18-5.

Anuncio para 29 actual novillada con «Alcalareño», Belmonte A. Isidro Rivero, «Riverito» correo mandando plantilla cuadrillas.

SOTO.»

RESISTADO DE SEGUROS

Cuano "Pagán,"premiado con medalla *seguro en parias Exposiciones*

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clase de cultivos

PAGO AL CONTADO

Santo Cristo, 5—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

DON JOSÉ CASES. Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compragnano a plazos paga por el que no pagará

RIQUEZA GARANTIZADA

señoras y señorita. Inmenso y variado surtido en seños y señora. de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA

Banco de Cartagena**GAJA DE AHORROS**

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche y Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 15,016,976,54
Imposiciones durante la semana	» 387,670,06
Suma	Ptas. 15,404,646,60
Reintegros	» 378,129,31
	Ptas. 15,026,517,29

Cartagena 28 de Junio de 1913

Oposiciones a la Hacienda PúblicaOFICIALES 4.^o (2,000 pesetas anuales)**PROXIMA CONVOCATORIA**

Para las futuras oposiciones oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SUBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa

Calderón de la Barca, 17, 2.^o.—Alicante**Nota importante**

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar este Cuerpo, pararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos de actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.^o.—Alicante**Banco Hipotecario de España**

Préstamos de 5 a 7 y Urbanas

Entre tres solitarios períodos

Bétes: 4 25 por 100 anual amortización

punto cancela los préstamos que pesen sobre las fincas u y regala el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SÁNCHEZ MOLINA
Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de Santiago, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas de modas = José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Françés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reina de la Alba

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. Ejemplar en casa de Sansano.

Sección de Anuncios

Almacén de maderas

—DE—
Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela. En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

Agencia MARTINEZ

servicios en todos los trenes

Eslamás ntigu e de la Región. La que más garanti offreca
La quentrega sus encargos el mismo dia

O Servicio entre Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja, y pueblos intermedios combinados para Valencia, Madrid y Barcelona.

En Alicante, D. Pascual Martínez, P. Isabel II, 4.—En Elche, D. Pasena, Peral, S. Jaime, 4.—En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.—En Albatera, Manuel García, Plaza, C.—En Almoradí, D. Francisco Bueno Príncipe 8.—Rojales, D. Manuel Martínez, Cuarto, 14.—En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15.—En Callosa, Manuel López, Correo, —En Ibi, D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.—En Murcia, D. Pascual Martínez Sociedad, 13.—En Cartagena, D. Joaquín Gallud, Duque, 35.—En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Pasaje de Madrid, D. Cánovas y Valero, Atocha, 4.

En Orihuela ha cesado del servicio de esta agencia D. Mariano Huerta y se ha nombrado en su lugar a D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.

DISPONIBLE

PROXIMA CONVOCATORIA

Para las siguientes oposiciones de Oficial de la Guardia Civil, se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 1 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 2 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 3 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 4 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 5 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

No. 6 Importante

Convocatoria de la Guardia Civil para el año 1913. Se convoca a los aspirantes que se presenten en la Oficina de la Guardia Civil de Orihuela, para la realización de los exámenes de oposición que se celebrarán el día 10 de junio de 1913. A continuación quedan detallados los datos de la convocatoria:

REDACTADA
O 1913

PROFESIONAL
O 1913

PAGADO AL COMUNERO
O 1913

EN EL GRUPO DE
O 1913

DON JOSE CASER. CUELA AL SUEÑO MUNDO
O 1913